



PUBLICADO POR LA EMBAJADA DE ESTADOS UNIDOS EN CHILE:

## Golpe y Enmienda Kennedy: Libro repasa 200 años de relación

De llegar a Chile como representante de la Casa Blanca, Brandon Judd comenzará su gestión justo cuando las relaciones diplomáticas entre ambos países acaban de cumplir 200 años.

En ese marco, recientemente la embajada de Estados Unidos publicó un libro que revisa los principales hitos de esos dos siglos de vínculos bilaterales.

En 169 páginas, el texto presentado por la embajadora Bernadette Meehan —quien ante el próximo cambio de gobierno en Washington ya presentó su renuncia y dejará el cargo el 10 de enero— recuerda a los primeros representantes diplomáticos

de los dos países: el abogado Heman Allen, nombrado por el presidente James Monroe en 1823, y el abogado Joaquín Campino, designado por el presidente Francisco Antonio Pinto en 1827.

Además, repasa episodios como la fiebre de oro, que llevó a California 310 barcos que zarparon desde Valparaíso entre 1848 y 1849; la puesta en marcha del primer ferrocarril chileno por parte del ingeniero William Wheelwright (1851); la condecoración con la Medalla de Honor a Felipe Bazán, marinero con doble nacionalidad que combatió en la Guerra Civil en 1865; la fundación del Santiago College (1880) y las

visitas a Estados Unidos de los presidentes chilenos Pedro Montt (1910, poco antes de fallecer), Juan Antonio Ríos (1945), Gabriel González Videla (1950), Jorge Alessandri (1962), Patricio Aylwin (1992), Ricardo Lagos (2001), Michelle Bachelet (2006), Sebastián Piñera (2013 y 2018) y Gabriel Boric (2023).

En sentido contrario viajaron los mandatarios estadounidenses Herbert Hoover (1928), Dwight Eisenhower (1960), George H. W. Bush (1990), Bill Clinton (1998), Barack Obama (2011).

El texto también aborda episodios complejos de la relación bilateral como el golpe

de Estado de 1973 —recuerda el proyecto que puso a disposición del público "los documentos originales (desclasificados) para que este pueda juzgar por sí mismo hasta qué punto las acciones de Estados Unidos socavaron la causa de la democracia y los derechos humanos en Chile"— y la Enmienda Kennedy, que "tiene implicancias importantes y es criticada por bloquear la venta de armas cuando Chile enfrentaba tensiones con las naciones vecinas".

Asimismo, recuerda el caso de las uvas envenenadas (1989), que llevó a suspender las importaciones de fruta chilena.



El texto resalta el Tratado de Libre Comercio (2003) y la partida del Visa Waiver (2014).